
今日新乡·民生 A03打开报纸读新乡

2023年5月26日 星期五 编辑：王秋林 校对：卢岩 版式：申宝超

优化营商环境 激发企业活力

我市召开优化营商环境工作
系列新闻发布会第二场

【平原腔声】

□姬国庆

不妨向清华园社区“抄作业”

“现在不用担心往下掉墙皮了，外墙
美观又安全。”5月18日，清华园小区6号
楼的居民王大妈对邻居们说。（《平原晚
报》5月19日A05版报道）

不管是居民、物业、社区，还是其他相
关部门，都应当切实重视墙皮脱落问题，
采取各种有效方式解决问题，切实增强居
民的幸福感和安全感。

可能，在有些人的眼里，墙皮脱落是
一件不值得一提的“鸡毛蒜皮”小事。况
且，大部分房屋不存在墙皮脱落问题，笔
者“连篇累牍”探讨墙皮脱落问题似乎有
点儿小题大做。

比喻来说，墙皮如同人的“脸面”，事
关美观，事关文明，大家如果连“脸面”问
题都不重视，谈何美观和文明。

更为重要的是，墙皮脱落问题还是个
涉及到公共安全的大事，砸到谁，谁“受
罪”，甚至会产生不可估量的后果。

再说了，如果不尽快对存在脱落问题
的墙皮进行维修，时间长了，还有可能增
加墙皮脱落面积，从而增加维修成本。

其实，不管是房屋的居民，还是其他
人和单位，都希望尽快解决墙皮脱落问
题。

那么，有些墙皮脱落问题为什么不能
得到尽快解决呢？解决墙皮脱落问题的

“症结”在哪里？

以清华园社区解决本小区墙皮脱落
问题为例，虽然新闻报道中没有写明在
此之前“问题一直未能解决”的原因所
在，但是我们猜测还是维修资金环节出
了问题。

众所周知，现在不管干啥事，都需要
花钱。解决墙皮脱落问题也是同样道理，
购买建筑材料需要花钱，维修工人需要支
付工资，算下来也是一笔不小的开支。

让谁出维修资金？谁愿意支付维修
资金？居民，不愿出！社区，心有余“钱不
足”！物业公司，不想出！维修基金，支出
难！估计这是解决墙皮脱落问题的“通
病”所在。

然而，清华园社区迎难而上，解决了

“一直未能解决”的墙皮脱落问题，其工作
方式方法具有积极的示范意义。

就此而言，如果其他地方也存在墙皮
脱落问题，社区、物业公司或相关部门可
以向清华园社区“抄作业”。

退一步说，即便其他单位不能像清华
园社区那样解决问题，也可以迎难而上，
锲而不舍，勇于担当，工作创新，在解决墙
皮脱落问题上给出自己的答案。

另外，需要说明的是，墙皮同人的
“脸面”一样，也需要定期维护和保养。
否则，如果不对墙皮及时维护和保养，小
问题也会变成大问题，解决问题的难度
越来越大，需要的资金越来越多，很不

“划算”的！

本报讯（记者 李文奇）持续优化
营商环境，不断激发企业活力，推动
全市经济社会高质量发展。5 月 25 日
上午，我市召开优化营商环境工作系
列新闻发布会第二场，介绍我市项目
保障、信用环境建设、招标投标、跨境
贸易和市场开放度总体情况。

2022 年，市发改委作为全市优化
营商环境工作的总牵头单位，坚持
把优化营商环境作为重大工程、战
略 性 基 础 工 程 ，科 学 谋 划 、统 筹 推
进，在 2021 年度省级营商环境评价
中，我市在全省排名第 9，进步幅度
居全省第 2。同时，市发改委作为招
标投标、项目保障、信用环境、跨境
贸易、基本公共服务群众满意度五
个具体指标的牵头单位，各项工作
取得了喜人的成绩，其中，信用环境
指标排名全省第 1，跨境贸易指标排
名全省第 3，为全市经济社会高质量
发展、经营主体投资兴业提供了良
好的营商环境保障。

新乡海关持续强化监管优化服

务，千方百计、多措并举促进外贸保
稳 提 质 ，口 岸 营 商 环 境 不 断 改 善 。
2022 年 ，新 乡 外 贸 进 出 口 总 值 达
154.7 亿元，比 2021 年增长 36.9%。进
出口总值居全省第 9，增速居全省第
4，高 于 全 省 增 速 32.5 个 百 分 点 。
2023 年 1 月~4 月份，新乡外贸进出口
总值 46.2 亿元，增长 2.2%。2022 年，
新乡市共有备案进出口企业 2661 家，
居全省第 3，同比增加 7.8%，其中新
增备案企业 252 家。今年前 4 个月，
新 增 备 案 企 业 114 家 ，增 加 21.3% 。
AEO 高级认证企业新增 2 家，达到 4
家。培育经核准出口商 2 家，其中新
乡化纤股份有限公司为全省第一家
RCEP 项下经核准出口商。2022 年
度自主签发原产地声明在全省位列
第 1。实行“7×24 小时”预约通关，
引导企业采取“提前申报”“两步申
报”等通关模式，进出口整体通关时
间较 2017 年分别压缩 98.4%、99.8%。
将出口食品生产企业备案提速到 1
个工作日，比规定时限压缩 66.7%。

新乡市近 1 亿元进出口货物获 RCEP
关税减免约 100 万元。签发各类原产
地证书 3832 份，自助打印占比 97%，
位 居 全 省 前 列 。 2022 年 我 市 对
RCEP 其他成员国进出口 42 亿元，增
长 36.1% 。 今 年 前 4 个 月 ，我 市 对
RCEP 其他成员国进出口 13.9 亿元，
增长 8.5%，仍然保持了较高的增速。
2022 年 监 管 中 欧 班 列（中 豫 号）43
列，货运量 4.5 万吨，货值 11 亿元。

市商务局强化招商引资服务，优
化重塑审批流程。今年 1 月~4 月，全
市实际利用外资 2132 万美元，居全省
第 5，同比增长 98.7%；新设外资企业
12 家，全省第 3；对外贸易完成 46.2 亿
元，其中出口完成39.8亿元，同比增长
11.2%，市场开放水平、融入新发展格
局能力不断增强。

下一步，市发改委将按照市委、
市政府有关决策部署，在做好全市
优化营商环境总牵头工作的同时，
持续推动所牵头指标在全省争先进
位。

我市发布7批次
食品（餐具）不合格情况

本报讯（记者 崔敬）5 月 25 日，
记者了解到，市市场监督管理局近日
组织抽检了饼干、餐饮食品、方便食
品、酒类等 15 大类食品 165 批次样
品。抽样检验项目合格样品 158 批
次，不合格样品7批次。

原阳县洪军百货超市销售的标称
辉县市锦缘饮品有限公司的1批次赤
霞珠葡萄露酒，其中酒精度检出值为
6.2%vol，标准规定3%vol~5%vol。

牧野区福之味餐饮服务店1批次
盘子，其中大肠菌群检出值为检出，标
准规定不得检出。

牧野区福之味餐饮服务店1批次
碗，其中大肠菌群检出值为检出，标准
规定不得检出；阴离子合成洗涤剂(以
十二烷基苯磺酸钠计)检出值为检出，
标准规定不得检出。

牧野区德福日用百货超市1批次
香蕉，其中腈苯唑检出值为 0.19mg/
kg，标准规定≤0.05mg/kg。

红旗区老赵家火锅荣校路店1批
次小碟，其中大肠菌群检出值为检出，
标准规定不得检出。

红旗区老赵家火锅荣校路店1批
次杯子，其中大肠菌群检出值为检出，
标准规定不得检出。

牧野区永鑫超市 1 批次尖椒，其
中噻虫胺检出值为 0.11mg/kg，标准
规定≤0.05mg/kg。

针对抽检发现的问题，已要求市
市场监管综合行政执法支队、原阳县
市场监督管理部门对不合格样品涉及
的生产经营单位依法进行处理，责令
查清不合格产品的批次、数量，采取下
架等措施控制风险，分析原因进行整
改，并依法予以查处。

特别提醒广大消费者，夏季注意
饮食安全，遇到食品安全问题，请积极
参与食品安全监督，拨打 12315 电话
进行投诉或举报。

A 食品公司员工健康证过期
市场监管部门责令整改

本报讯（记者 崔敬）我国相关
法律规定，食品生产企业工作人员
必须有健康证，健康证过期不办由
卫生行政部门责令限期改正。5 月
25 日，记者了解到，经市 12345 政务
服务便民热线转办，平原示范区一
食品公司被责令整改。

来电人反映，平原示范区原武

镇一食品有限公司内生产食品的员
工未办理健康证，公司便让此批人
员上岗，且公司内生产环境脏乱差
也无人管理，其认为不合理，请相关
单位落实处理。随后，该工单被转
至平原示范区市场监管分局限期办
理。

该分局执法人员通过现场调

查，发现涉事食品有限公司部分员
工健康证过期，正在办理健康证，但
生产车间环境干净卫生。

依据调查情况，平原示范区市
场监管分局执法人员对该公司下达
责令整改通知，要求该公司员工在
规定日期内办理健康证。


